
GAZETA DE MADRID

DEL MARTES 4 DE AGOSTO DE 1807.

En esta gazeta no hay ningun capítulo de oficio sino el de Madrid.

DINAMARCA.

Copenhague 4 de julio.

Antes de ayer pasaron á la vista de esta ciudad unos 50 transportes ingleses con direccion al Báltico: parte de la expedicion se ha encaminado por el Gran-Belt.

Escriben de Estocolmo que el 24 de mayo, dia en que se celebró en Upsal la fiesta secular en honor de Linneo, se fundó por el Dr. Afzelius un instituto linneano, y se acuñó una medalla, que tiene á un lado la efigie de Linneo, y al otro esta inscripcion: *Natalium memoriae saeculari D. XXIV maii MDCCCVII institutum Linneanum Upsaliense.*

POMERANIA.

Schewerin 9 de julio.

El general Laval, gobernador de Mecklemburgo, dirigió el día 5 á la regencia ducal la copia siguiente de una carta que habia recibido del Príncipe de Neufchatel para reintegrar en sus estados al duque: „Mi estimado general: la voluntad del Emperador es que inmediatamente que recibais esta orden, reintegreis al duque de Mecklemburgo en la posesion de sus estados, y que todas sus propiedades y las de sus vasallos se les restituyan al momento. En fin, señor general, en adelante tratareis al duque de Mecklemburgo como á un Soberano á quien el Emperador tiene particular afecto. Los gefes militares, el intendente y los demas empleados cesarán en sus empleos, y les sucederán en ellos los del Mecklemburgo.”

La noticia interesante para este pais del reintegro de nuestro Soberano en sus estados se anunció aqui el 6 con salvas de artillería. Como el pueblo no esperaba este acontecimiento feliz, muchas personas no querian creerlo; pero luego que no quedó duda, todo el pueblo se entregó á la alegría; se cantó el *Te Deum* en accion de gracias, y los principales de la ciudad cumplimentaron á la Duquesa madre.

Ayer llegó aqui el Príncipe heredero, y fue á visitar inmediatamente á la Duquesa madre; y esta mañana salió para Tilsit.

Ya se han quitado las águilas francesas puestas en todo este país, y en su lugar se han colocado las armas de Mecklemburgo. Nuestros militares han vuelto á ponerse sus uniformes, y principiado á hacer el servicio.

Esperamos á nuestro Soberano, que debe salir de Altona mañana 10.

ALEMANIA.

Viena 5 de julio.

Nuestro gobierno ha tomado el partido de suspender las sesiones de la dieta de Hungría para abrirlas de nuevo en Presburgo en setiembre ú octubre. Parece que la dieta ha otorgado una contribucion extraordinaria para extinguir parte de las cédulas de banco que hay en circulacion, y la quinta para completar los regimientos nacionales. Ha consentido ademas, contra el tenor de las antiguas leyes, en que la corte emplee los regimientos húngaros en donde juzgue por conveniente; pero en quanto al apellido de Hungría nunca se convocará baxo ningun pretexto, sino para la defensa del reyno.

Dresde 6 de julio.

Se hacen en esta ciudad grandes preparativos para recibir á un personaje de alto carácter. Habrá iluminacion general en toda la capital.

Desde que se firmó el armisticio se observa que van y vienen con mas frecuencia los correos.

El dia 2 llegó á Pilnitz un coronel frances con pliegos para nuestro Rey. El 4 llegó otro oficial, y luego que entregó al Rey las cartas, volvió á marchar al ejército grande.

La pérdida total de las tropas saxonas en la batalla de Friedland asciende á 17 oficiales y 138 soldados.

El Príncipe Gerónimo ha regalado al regimiento saxon de Niesemenschel una bandera de las 4 que tenia la guarnicion prusiana de Neiss, en testimonio de su satisfaccion.

Hamburgo 6 de julio.

El 16 de junio se publicó en Stralsund el diario siguiente: „Una tempestad que ha durado algunos dias impidió que la caballería prusiana llegase á Rugen el dia aplazado. Sin embargo, estos cuerpos se acantonarán desde el dia 18 en este país. El 14 pasó revista el Rey al cuerpo del capitán Schill. Ayer maniobraron un cuerpo de cazadores prusianos, mandados por el capitán Valentin, y 3 baterías de artillería de la misma nacion á caballo, á las órdenes del coronel Markatz. Esta mañana á las 10 desfilaron delante del Rey el batallon de granaderos de Braun y los fusileros de Schachtmeyer, mandados por el coronel Bulow; y esta tarde ha hecho maniobrar el general Blucher, en la plaza de Langendorf, al regimiento de dragones de la Reyna y á los húsares de Blucher y de Rudorff, mandados por el teniente coronel Brostel. En todas estas circunstancias el Rey ha saludado á las tropas prusianas, y las ha exhortado á servir con valor y fidelidad á su Rey y á la patria. Las tropas contestaban: *viva el Rey de Suecia;* y el Rey respondia: *viva el Rey de Prusia.*”

Francfort 15 de julio.

El gobierno de Baden ha hecho una nueva division territorial en estos

términos. Ha dividido el gran ducado en tres provincias, á saber: 1.^a el palatinado ó la provincia del Rin inferior: 2.^a el margraviato ó la provincia media del Rin; 3.^a y el langraviato ó la provincia del Rin superior. Cada una de estas provincias está repartida en varios distritos, y cada uno tiene sus tribunales administrativos y judiciales separados. En cada provincia hay una regencia superior y un tribunal de justicia, y para todo el gran ducado un tribunal supremo de apelacion. Para los asuntos administrativos el ministerio es quien entiende en los últimos recursos.

GRAN BRETAÑA.

Lóndres 8 de julio.

Cámara de los comunes. En la sesion del 27 de junio Mr. Hiley Ad-dington preguntó si debia presentarse el balance de la compañía de la India, manifestando su deseo de que fuese quanto antes. El lord Howick añadió que de los documentos que se habian presentado resultaba que las salidas excedian á las entradas en dos millones y medio, y que seria necesario proveer lo conveniente para que la compañía pudiese hacer frente á sus gastos. Respondió Mr. Dundas que su intencion era presentar quanto antes las cuentas; pero que habiendo de acompañar las del año anterior, que estan por dar todavía, esto ocasionaria alguna tardanza, y que respecto á la observacion del lord Howick se trataba de proponer un reglamento, en que estaba comprehendido el asunto que proponia.

En la sesion del 29 el lord Castlereagh propuso que se concediese la pension anual de 10⁰ libras esterlinas, pedida por S. M. para el general Stuart en recompensa de sus distinguidos servicios, y del mérito que contraxo en la batalla de Maida. Esta propuesta fue aprobada unánimemente.

Sesiones desde el 30 de junio hasta el 7 de julio. Mr. Cochrane Johnstone hizo una propuesta dirigida á que se tomen algunas providencias para disminuir la horrible mortandad á que estan expuestas en las colonias de América nuestras tropas, las quales han perdido en solo un año 30⁰ soldados. Nada se resolvió sobre esta proposicion.

La formacion de una nueva junta de comision de rentas ha dado motivo á debates muy largos y acalorados. El canciller del *echiquier* propuso que la comision se forme de 13 individuos de la anterior, agregándoseles otros 12 nuevos: presentó la lista de todos ellos; y nadie duda que esta se ha formado con la mira de asegurar al partido ministerial la preponderancia en la junta. Sin embargo de esto y de la oposicion mas vigorosa han sido elegidos los sugetos propuestos por el ministerio, y se ha mandado que la junta dé cuenta del estado de sus tareas á la cámara de tiempo en tiempo.

El 1.^o de julio Mr. Rose presentó un *bill* para restablecer en todo su vigor el relativo al comercio americano.

A propuesta de Mr. Huskisson ha decretado la cámara que se haga una representacion á S. M. suplicándole mande remitir al parlamento el informe hecho por el colegio de medicina acerca de la vacuna. El informe confirma la idea que se tenia ya de la eficacia de este preservativo. Mr. Huskisson se ha reservado tratar en adelante de si la recompensa concedida

al que ha hecho este importante descubrimiento es correspondiente á su mérito.

En la sesion del 3 de julio el secretario de la Guerra remitió un estado del aumento de gastos que ocasionará el servicio de los voluntarios y de sus inspectores militares.

El cálculo de los gastos del año para la marina, el ejército y artillería ha sido presentado tambien á la cámara formada en junta de subsidios. — Los gastos para la marina se diferencian poco de los del año último.

He aquí las resoluciones propuestas y aprobadas por la junta:

Que se decreten para el servicio del año 1807, 130⁰ marineros, incluidos 31,400 hombres de tropas de marina.

Una suma de 3.126,500 libras esterlinas para el sueldo de estos marineros durante 13 meses, á razon de una libra y ocho eschelinos por hombre al mes.

3.21⁰ libras para su mantenimiento en los mismos 13 meses.

5.070⁰ libras para composiciones y reparos de los buques.

422,500 libras para adelantos y prevenciones del servicio marítimo.

135,474 libras para la media paga de la marina.

2.134.03 libras para la construccion naval y obras extraordinarias.

1.000⁰ libras para el flete de transportes.

300⁰ libras para los marineros enfermos ó heridos.

500⁰ libras para los prisioneros de guerra en Inglaterra y fuera de la isla.

113,795 hombres efectivos para el ejército de tierra.

4.01.623 libras para el sueldo de estas tropas.

2.609,143 libras para las tropas de las colonias.

125,214 libras para los dragones.

277,249 libras para los gastos de recluta.

190,529 libras, 17 eschelinos y 6 dineros para el estado mayor del ejército.

2.493,664 libras para las milicias incorporadas.

622,153 libras para gastos imprevistos de la milicia.

157,227 libras y 16 eschelinos para los gastos de vestuario del ejército.

34,483 libras para sueldos de los oficiales supernumerarios.

467,273 libras con motivo del aumento de precio de los víveres.

186,082 libras para la media paga de las tropas de tierra.

55,330 libras para indemnizaciones á los oficiales militares reformados.

44⁰ libras para la media paga de las tropas de las colonias.

406,380 libras para los pensionistas de Chelsea.

43,258 libras para el hospital de Kilmamhem.

832,540 libras para gastos de tropas extrangeras.

22,175 libras para el colegio real militar.

21,247 libras para el hospicio real militar.

18,462 libras para el hospital de Chelsea.

469,450 libras para el ramo de los quarteles.

2.278,197 libras para la artillería de tierra.

301,466 libras para el servicio de 1805.

262,365 libras para el de 1806.

471,246 libras para la artillería de Irlanda.

Sesion del 7 de julio. Lord Cochrane hizo una propuesta sobre los empleados públicos, y sobre los que gozan pensiones del estado, con el objeto, segun dixo, de excitar algunos sentimientos de vergüenza en el corazon de los que en el actual estado de su patria no se corren de vivir á expensas del trabajo y de la industria de los pobres. Afirmó que nunca ha sido mas necesaria la economía que en la crisis actual, opinando que el estado de las rentas presentado últimamente á la cámara es un verdadero anuncio de la bancarrota nacional. Dixo que el exámen que propone contribuirá mucho para minorar la carga de los impuestos. Sin embargo, no es su intencion privar á los ministros de las utilidades que sacan de sus empleos, ni disminuir los emolumentos de los que estan en actual servicio; pero no puede menos de llamar la atencion del parlamento al abuso que se hace de los fondos públicos, pagando con ellos á algunos hombres que nada hacen. „Si se me pregunta, añadió, por qué creo que los miembros del parlamento actual son mas corrompidos que los de ninguno otro anterior, responderé que para creerlo así no es menester mas que leer los papeles públicos, pues ha llegado el atrevimiento á tal punto, que se han anunciado en ellos los empleos y plazas del parlamento que estaban de venta ó que querian comprarse.”

Lord Cochrane concluyó pidiendo que se nombre una comision para exáminar toda suerte de empleos, plazas, pensiones y emolumentos que disfruten los individuos del parlamento, sus mugeres, hijos ó representantes de sus derechos, sea que esten en actual goce de ellos, ó que sean reversibles á favor suyo: que esta comision una al estado que presente á la cámara la razon del valor fixo ó aproximado de cada empleo: que la informacion se extienda á todos los dominios de S. M.; y que la comision tenga facultad para hacer comparecer las personas y exhibir los documentos que crea necesarios.

Mr. Cochrane Johnstone apoyó la propuesta, que impugnaron muchos vocales del partido ministerial. El debate ha sido largo y muy acalorado. Despues de llenarse de injurias é improperios, ambos partidos han convenido en que la nacion en general considera la cámara de los comunes como un cuerpo venal y corrompido. Mr. Calcraft observó que despues de haberse hablado tanto por ambas partes, motejándose mutuamente unos á otros, no restaba mas que exáminar qual de los dos partidos era el peor. „Por lo que á mí toca, añadió, hácia qualquiera parte de los bancos de los ministros que vuelva los ojos, no encuentro en ellos un solo individuo que dexé de gozar algun empleo meramente lucrativo.”

No atreviéndose el partido ministerial á oponerse abiertamente á la pesquisa, ha eludido la cuestión, pidiendo que la comision de rentas se encargase de hacer el exámen sobre los empleos y pensiones propuesto por el lord Cochrane. Habiéndose procedido á la votacion sobre este medio término, quedó aprobado por una mayoría de 29 votos en 151 vocales.

En seguida el canciller del *echiquier* hizo la proposicion de que la informacion se extienda á todos los empleos y pensiones, qualquiera que sea la

persona que las disfrutare, á excepcion de las que no lleguen á 200 libras esterlinas anuales. La discusion fue tan reñida como la anterior; pero se concluyó tambien á favor del partido ministerial por 161 votos contra 60, remitiéndose el negocio á la comision de rentas. — Se ha notado que Mr. Wilberforce ha seguido en estos debates el voto de los ministros.

Lord Gardner salió de aquí el dia 3 para Plymouth á tomar el mando de la esquadra del canal.

Los guardias de infantería se embarcarán con la primera division de tropas inglesas que salga para Stralsund.

Schaw-Allum, gran Mogol, ó Emperador de Dehli, ha fallecido el 19 de noviembre último, á la edad de 83 años: le sucede en el trono su hijo Sultan Ackber.

FRANCIA.

Paris 24 de julio.

Tilsit 9 de julio de 1807. El cange de las ratificaciones del tratado de paz entre Francia y Rusia se ha verificado hoy á las 9 de la mañana. El Emperador Napoleon, llevando puesta la gran banda de la órden de S. Andres, ha ido á las 11 de la mañana al palacio del Emperador Alexandro, el qual le ha recibido al frente de su guardia, llevando tambien la gran banda de la legion de Honor. El Emperador Napoleon ha querido ver al soldado de la guardia rusa que se ha distinguido mas en esta campaña; y habiéndosele presentado, S. M., en prueba de la estimacion que hace de la guardia imperial rusa, ha condecorado á este valiente soldado con el águila de oro de la legion de Honor.

Los Emperadores estuvieron juntos por espacio de tres horas, y despues montaron á caballo, y marcharon á las orillas del Niemen, donde se embarcó el Emperador Alexandro, y hasta que llegó al otro lado permaneció en la orilla opuesta el Emperador Napoleon. Las señales de afecto que estos Príncipes se han dado mutuamente al separarse han causado la mas viva conmocion en el numeroso concurso de espectadores que habia acudido á ver á los mayores Soberanos del mundo ofrecer en los testimonios de su union y amistad el presagio mas lisonjero de la solidez y duracion de la paz.

El Emperador Napoleon ha enviado la gran banda de la legion de Honor al gran Duque Constantino, al Príncipe Kourakin, al Príncipe Labanoff y á Mr. Budberg.

El Emperador Alexandro ha condecorado con las insignias de la grande órden de S. Andres al Príncipe Gerónimo Napoleon, Rey de Westfalia, al gran Duque de Berg y de Cleves, al Príncipe de Neufchatel y al Príncipe de Benevento.

A las 3 de la tarde vino el Rey de Prusia á visitar al Emperador Napoleon, y tuvieron media hora de conferencia. El Emperador le pagó la visita inmediatamente, y en seguida ha salido para Königsberg.

Los tres Soberanos han vivido á un mismo tiempo en Tilsit por espacio de 20 dias. Esta pequeña ciudad era el punto de reunion de los dos ejércitos, cuyos soldados, poco hace enemigos, se han dado recíprocamente pruebas de amistad, sin haber habido el mas mínimo desórden.

El Emperador Alexandro mandó ayer pasar el Niemen á 10 basquires, los cuales han obsequiado al Emperador Napoleon con un concierto á usanza de su país.

Nuestro Emperador ha regalado su retrato al general Platow, hetman de los cosacos, en testimonio del aprecio que hace de este oficial.

Los rusos han notado, que el 27 de junio (segun el estilo ruso, que corresponde á nuestro 9 de julio), dia de la ratificacion del tratado de paz, es el aniversario de la victoria de Pultawa, que fue tan gloriosa y útil al imperio ruso: de esta ocurrencia deducen ellos un presagio favorable para la duracion de la paz y de la amistad que acaba de hacerse entre los dos grandes imperios.

DIARIO 87.º DEL EJERCITO GRANDE.

Königsberg 12 de julio.

Los Emperadores de Francia y Rusia, despues de haber permanecido 20 dias en Tilsit en dos casas situadas en la misma calle, y á corta distancia una de otra, se han separado el dia 9 á las 3 de la tarde, dándose mutuamente muestras de la mayor amistad. El diario de lo que ha pasado durante su estancia en aquella ciudad, es de grande interes para los dos pueblos.

El Emperador Napoleon, despues de haber recibido á las 3 y media la visita de despedida del Rey de Prusia, que se ha vuelto á Memel, ha salido para Königsberg, adonde llegó el 10 á las 4 de la mañana.

Ayer fue S. M. á ver el puerto de Königsberg en una falúa servida por los marineros de la guardia. Hoy pasa revista al cuerpo del mariscal Scult, y mañana á las 2 de la madrugada saldrá para Dresde.

El número de rusos muertos en la batalla de Friedland llega á 17,500; el de los prisioneros es de 40⁰⁰⁰; de los cuales 18⁰⁰⁰ han pasado á Königsberg, 7⁰⁰⁰ han quedado enfermos en los hospitales, y los demas han sido enviados á Thorn y Varsovia. Se han expedido las órdenes convenientes para que todos se restituyan sin dilacion á Rusia; 7⁰⁰⁰ que han llegado ya á Königsberg, se van á devolver al instante. Los que han quedado en Francia se formarán en regimientos provisionales, y el Emperador ha mandado darles vestuario y armas.

Las ratificaciones del tratado de paz entre la Francia y la Rusia se cangearon en Tilsit; hoy se han cangeado aqui las de la paz entre Francia y Prusia.

Los plenipotenciarios encargados de estas negociaciones eran el Príncipe de Benevento por parte de Francia; por la de Rusia los Príncipes Kourakin y Labanoff; y el feld mariscal conde de Kalkreuth y el conde de Goltz por la Prusia.

Despues de tales acontecimientos no se puede oír hablar, sin sonreirse á lo menos, de la grande expedicion inglesa, y de la nueva manía del Rey de Suecia. Se debe tener presente que el ejército de observacion del Elba y el Oder es de 70⁰⁰⁰ hombres, sin contar con el ejército grande ni las divisiones españolas que se hallan en la actualidad á orillas del Oder. Asi que, para hacer una diversion de consecuencia era menester que la Inglaterra hubiera enviado en la expedicion todo su ejército, sus milicias, sus voluntarios y sus *fencibles*. Quando se considera que en estas circunstancias

ha enviado 60 hombres á que los pasen á cuchillo los árabes, y otros 70 á la América española, no se puede menos de tener lástima de la codicia excesiva que atormenta á aquel gabinete.

La paz de Tilsit pone fin á las operaciones del ejército grande; pero todas las costas y puertos de la Prusia quedan cerrados para los ingleses. Así podrá verse que el bloqueo continental no es una palabra vana.

La Puerta ha sido comprendida en el tratado. La revolucion que acaba de haber en Constantinopla es una revolucion anticristiana, que nada tiene que ver con la política de Europa. El ayudante mayor Guillemiot ha salido para Besarabia, llevando al gran Visir la noticia de la paz, de la libertad que la Puerta tiene para entrar en ella, y de las condiciones que le conciernen.

Königsberg 13 de julio.

El Emperador pasó ayer revista al 4.º cuerpo del ejército. Al llegar al regimiento 26.º de infantería ligera le presentaron el capitán de granaderos Roussel. Este valiente soldado, que habia quedado prisionero en el combate de Hoff, y habia sido entregado á los prusianos, se hallaba en una concurrencia, donde un oficial descomedido no cesaba de hablar mal del Emperador. Roussel al pronto sufrió con paciencia estas injurias; pero al fin, sin poder mas, se levantó, y dixo: „Solo un cobarde puede hablar así del Emperador Napoleon delante de uno de sus soldados. Si me veo precisado á escuchar semejantes infamias, estoy á la discrecion de vmd., deme la muerte.” Otros varios oficiales prusianos que se hallaban presentes, y tenían mas arrogancia que mérito y honor, quisieron maltratarle. Roussel, solo contra 7 ú 8 lo hubiera pasado mal si un oficial ruso, que entraba á la sazón, no se hubiera puesto delante de él con el sable en la mano, diciendo: „Es prisionero nuestro, y no de vms. Tiene razon, y vms. insultan malamente al primer capitán de Europa. Antes de herir á este valiente hombre habrán de pasar por encima de mi cadáver.”

En general los prisioneros franceses estan tan contentos de los rusos como descontentos de los prusianos. — Al entrar en Königsberg se ha encontrado en las galeras un cabo frances, que fue puesto en ellas porque oyendo hablar mal del Emperador, se habia irritado, diciendo que no podia sufrir se hablase así en su presencia.

Segun las noticias recibidas hasta ayer el Emperador habia salido de Königsberg para esta capital el 13 del corriente. Se creia que se detendria S. M. uno ó dos dias en la corte de Dresde, y que en seguida se vendria directamente y sin descansar á Saint-Cloud. Segun esta cuenta podia llegar S. M. el 27 ó 28. — Hoy se ha sabido que S. M. estaba en Dresde el 18, y se conjeturaba que permaneceria allí algunos dias. En Nanci aguardaban á S. M. para el dia 26.

El 6 de junio se ensayó en Poitiers, á presencia del prefecto Mr. Cheron, del corregidor, del obispo, de la junta de gobierno de la sociedad de la caridad maternal fundada por Madama Cheron, y de los profesores y discípulos de la escuela de medicina, una máquina inventada por Mr. Dajon para mudar de cama y de sitio á los enfermos y heridos sin incomodar-

los. Dicha máquina ha desempeñado con felicidad su objeto, resultando que á las dos ó tres veces que los discípulos monten y desmonten el aparato, adquirirán la facilidad suficiente para mudar un enfermo en 7 ú 8 minutos. La experiencia se ha hecho en una de las salas del hospicio, al que ha regalado la máquina el prefecto.

Esriben de Beaucayre con fecha de 7 de este mes que las obras del canal de comunicacion con el Ródano, que habian estado suspendidas durante algun tiempo, se han vuelto á emprender con nueva actividad y eficacia, empleándose gran cantidad de peones, y entre ellos cerca de 100 prisioneros prusianos. Todo está pronto para empezar á trabajar, luego que pase la feria, en la presa para tomar el agua, obra importante, por cuya construccion debe concluir esta útil empresa.

NOTA. En el diario 73.º del ejército grande, gazeta núm. 48, donde dice el jefe de batallon Arnaud del 2.º de cazadores, léase Armand, coronel del regimiento 22.º de infantería de línea.

ESPAÑA.

Ronda 3 de julio.

La real maestranza de esta ciudad, en obervancia de su instituto y celebridad de los dias del Sermo. Sr. Infante D. Pedro, tuvo en su plaza propia, en la tarde del 29 del mes próximo pasado, un lucidísimo manejo de caballos, con lances de carrillos y sortijas, á los que se siguió una vistosa escaramuza de 4 guias, concluyéndose con parejas al retrato de S. A. R. que se hallaba coloeado en su balcon, bien adornado y con la competente guardia de caballeros del mismo cuerpo, y al pie una compañía del regimiento provincial de esta ciudad. — A la noche se sirvió en casa del Sr. D. Francisco Josef Vasco, teniente de S. A., un exquisito y abundante refresco, al que concurrió la nobleza de ambos sexos, cabildos, comunidades y oficialidad, siguiéndose despues orquesta y bayle hasta las 6 del siguiente dia.

S. Feliu de Guixols 24 de julio.

El capitan D. Pedro Plajas, que tiene el mando de la media galera de esta villa, nombrada el Comercio de S. Feliu, conduxo ayer á este puerto el xabeque *Perla* (este buque fue correo de Menorca, y apresado por el enemigo), de porte de 3 cañones de á 6, 20 trabucos, otras tantas pistolas, igual número de sables, y 10 fusiles, con 18 hombres de tripulacion incluso el patron: le dió caza á las 6 de la mañana del 22 á 3 millas de tierra del cabo de Creus, y á las 6 y media consiguió abordarla y rendirla. En la accion perdió el enemigo dos hombres, que fueron muertos, y arrojados al mar antes del abordage; por nuestra parte hubo la desgracia de un solo hombre muerto de un balazo.

Madrid 4 de agosto.

En atencion á los distinguidos méritos y servicios de los Excmos. Señores Marques Caballero, secretario de Estado y del despacho de Gracia y Justicia, é interino del de Guerra; D. Miguel Cayetano Soler, secretario de Estado y del despacho de Hacienda; Baylio Fr. D. Francisco Gil, capitan general de la real armada, y secretario de Estado y del despacho de Marina;

y del teniente general D. Antonio Córdoba y Heredia, se ha servido S. M. concederles plaza efectiva en su consejo de Estado, con la casa-aposento, emolumentos y relevacion de la media anata.

S. M. se ha servido nombrar á D. Antonio Lopez de Oros, dignidad de capellan mayor de la catedral de Jaca, para el arcedianato de Serralbo, dignidad de la de Huesca, vacante por muerte de D. Pablo Millan: á D. Francisco Pitaluga y Guillem para una canongía de la colegial de Alicante, diócesi de Orihuela, vacante por fallecimiento de D. Manuel Leonardo Izquierdo; y á D. Pastor Bernardo Barrachina para un beneficio de la parroquial de Xerica, diócesi de Segorve, vacante por muerte de D. Josef Minguet.

El REY se ha servido conferir el empleo de segundo ayudante mayor en el regimiento de reales guardias Valonas al Alférez D. Josef Ramirez de Arellano.

S. M. se ha servido conceder subtenencias de bandera en el regimiento de infantería del Príncipe y en el batallon de voluntarios de Barbastro á los sargentos primeros D. Santiago Gomez y D. Antonio Salgado.

S. M. ha tenido á bien promover á teniente al subteniente del real cuerpo de artillería D. Ramon de Palacio.

En América. El REY se ha servido nombrar para una racion de la catedral de Valladolid de Mechoacan, vacante por haberla renunciado D. Josef Jacinto de Llanos, al medio racionero D. Francisco de Borja Romero y Santa María; y para esta resulta á D. Antonio Lauriano Cortes y Olarte.

Tambien se ha dignado S. M. nombrar para la plaza de oidor de la audiencia de México, vacante por fallecimiento de D. Félix Diaz Quijada y Ovejero, á D. Melchor Josef de Foncerrada: para la de alcalde del crímen, que este dexa, á D. Juan Antonio de la Riva, oidor de la de Guadalajara; y para esta resulta á D. Juan de Sousa Viana, abogado de la audiencia de Buenos-Ayres. Para oidor decano de la de Goatemala al fiscal de la de Cuba D. Rafael de la Llave; y para oidor supernumerario al asesor de la provincia de Comayagua D. Antonio Serrano Polo.

Ultimamente ha nombrado S. M. para la alcaldía mayor de Atitan y Tepenatitan, en el reyno de Goatemala, á D. Gabriel García Vallecillos; y para una plaza de agente de número de los de Indias á D. Eulogio Villazan.

Por real decreto de S. M. de 23 de junio de 1807 se ha trasladado la feria anual que se celebraba en la villa de Uclés el dia 25 de julio á la dominica tercera de setiembre.

Cumpléndose en 31 del corriente mes de agosto el término perentorio de un año para la extraccion de la lotería del canal imperial de Aragon, se renueva ahora la publicacion del mismo prospecto, plan y condiciones que en el suplemento á la gazeta de Zaragoza de 30 de agosto, y de esta corte de 9 de setiembre del año pasado, para noticia de los que quisieren jugar; en la inteligencia de que, cerrándose en aquel dia, se executará sin mas dilacion que la necesaria para cumplir la direccion con lo prevenido en la condicion novena, caso de no haberse llenado el total número de acciones.

VENTAS JUDICIALES.

El Sr. D. Germano de Salcedo y Somodevilla, marques de Fuerte-hijar, del consejo de S. M. en el supremo de Castilla, juez protector y privativo del real colegio de Niños desamparados de esta corte, ha mandado sacar nuevamente á pública subasta una casa perteneciente á este en esta villa, calle de las Fuentes, con fachada á la de las Hileras, núm. 6, manz. 390, tasada en 597,526 rs.; y para su remate se ha señalado el 11 del presente, á las once de su mañana, en la posada de dicho señor, que la tiene en la plazuela de Celenque. Quien quisiere hacer postura acuda á la escribanía de D. Antonio Lopez de Salazar.

El señor intendente de esta provincia, por sus decretos de 4 y 18 de julio próximo pasado, se ha servido aprobar el remate de una casa sita en la calle de la Encomienda de esta corte, núm. 10, manz. 63, y señalado para su mejora 30 dias, que empezaron á correr y contarse desde el 19 del mismo, la que fue retasada en 172,914 rs., y rematada en 173,500 rs. á pagar en vales reales. Quien quisiere hacerla acuda ante el Sr. D. Torquato Antonio Collado, teniente corregidor de esta villa, por la escribanía de D. Miguel Gonzalo.

AVISOS.

Por el juzgado del Sr. D. Francisco Lopez Lisperguer, alcalde de casa y corte, y escribanía de D. Manuel Lopez de Ribas, se cita, llama y emplaza á los parientes mas cercanos de D. Pedro Pablo Montero, natural que fue del lugar de Fuenlabrada, para que dentro de 30 dias contados desde la publicacion de este anuncio, que se les concede por tres términos, y el último perentorio, comparezcan á legitimar su persona, y usar de las acciones que les pertenezca á los bienes que han quedado por fallecimiento abintestato de aquel; prevenidos que pasado el término asignado, si no hubieren comparecido, sin nueva citacion ni emplazamiento se procederá á sustanciar y determinar conforme á derecho el expediente que sobre dicha herencia se ha promovido por Jacinto de Castro, cuyas providencias, por su ausencia y rebeldía, les parará el perjuicio que haya lugar.

Se halla vacante la plaza de maestro de primeras letras de la villa de Roa, partido de Aranda de Duero: vale 200 ducados anuales, pagados por la villa, casa y médico de balde; y ademas los muchachos darán á 2 ó 3 rs. cada uno segun su poder; el pueblo es de mas de 100 vecinos, y su situacion proporciona otras muchas ventajas. El pretendiente que quiera oponerse, dirigirá sus memoriales á D. Manuel de Olabarria, regidor decano en dicha villa.

En la villa de Oencia, jurisdiccion de Aguiar de la Lastra, reyno de Leon, se halla vacante el magisterio de escuela de primeras letras, dotada con 1700 rs. anuales y casa. Los pretendientes que se hallen con las circunstancias correspondientes para esta enseñanza segun el método establecido por D. Torquato Torío de la Riva, acudirán hasta primeros de noviembre próximo á la junta gubernativa de dicha villa por medio de D. Josef Alvarez Lorenzana, cura párroco de la misma.

LIBROS.

Direccion de correspondencia para las ciudades, villas, lugares, aldeas, alquerías, monasterios, conventos, santuarios, cotos, cortijos, molinos, granjas, ventas, fábricas, encomiendas, dehesas y casas de posta en despoblado, comprehendidos en la provincia de Extremadura, incluyendo varios pueblos y otros sitios correspondientes á las provincias comarcanas, que por su inmediacion recibirán de aquella la correspondencia con mas prontitud. Acompaña á este diccionario un mapa instructivo del territorio de Extremadura, manifestando por él la carrera general en posta y derroteros de ella para las administraciones, estafetas y carterías, hasta tocar en las primeras que corresponden á los reynos y provincias circunveci-

nas, ó en que finalizan las conducciones; y tambien 3 planos en que se noten los pueblos y estafetas pertenecientes al departamento de cada una de las administraciones principales establecidas. En otra razon, y como por adición á dichos planos, se ponen las administraciones citadas, con sus agregadas y pueblos de su comprehension, señalando las leguas que estos distan de los adonde acuden á tomar su correspondencia; dando tambien noticia de los dias en que entran y salen los correos generales de las estafetas de planta: por D. Francisco Pedro de Soto, oficial segundo de la administracion principal de Truxillo: un tomo en 4.º Se hallará en el despacho de la imprenta real á 34 rs. en pasta y 30 en rústica.

Biblioteca espiritual, ramillete de divinas flores, que en el delicioso y ameno jardin de la santa Iglesia católica han esparcido los mas doctos y santos autores para el aprovechamiento de toda clase de personas: un tomo en 8.º Se hallará en la librería de Llera, plazuela del Angel.

Disertacion sobre las virtudes maravillosas y uso de la planta llamada carqueixa, conocida en Galicia por este nombre, y en otras provincias del reyno por una voz análoga á la misma pronunciacion, escrita por el Rmo. P. M. Fr. Martin Sarmiento, del órden de S. Benito. — Carta sobre el uso de los medicamentos aplicados al exterior ó á la superficie de la piel en las enfermedades internas, por J. Tourdes, médico del ejército frances en Italia. Se hallarán en la librería de Hurtado.

Reglas y leyes del juego italiano llamado la basiga: un quaderno en 8.º Se hallará en la librería de Barco, carrera de S. Gerónimo; en Zaragoza en la de Sanchez, en Sevilla en la de Caro, en Cádiz en la de Castillo, en Barcelona en la de Sierra, y en Valencia en la de Mallen.

Biblioteca selecta de las damas: tomo 11, que con los anteriores se hallará en las librerías de Fuentenebro y de Alonso; en Cádiz en la de Pajares, en Sevilla en la de Berard, en Valencia en la de Mallen, en Barcelona en la de Brusi, en Zaragoza en la de Yagüe, y en Valladolid en la de Santander y compañía, á 8 rs. en rústica para los suscriptores y 10 para el comprador, con el aumento del real por tomo en las capitales por razon del porte.

Nuevos elementos de terapéutica y de materia médica, con un nuevo ensayo sobre el arte de formular, escritos en frances por J. L. Alibert, médico del hospital de S. Luis, miembro de la sociedad de la escuela y de la de medicina de Paris: traducidos por D. Josef María Duran: tomo 3.º Con este tomo queda completa la obra de Alibert, en que sin duda hallarán los principiantes un tratado elemental de materia médica, del qual carecian, fundado en las observaciones y doctrinas mas exáctas y recientes; los profesores ideas claras en un asunto tan difícil y complicado en otros autores, y los curiosos y amantes de las ciencias naturales una historia física, química y médica de todas las producciones de la naturaleza que la medicina emplea en la curacion de las enfermedades. El arte de formular que el autor añade en este tomo hace tanto mas recomendable su lectura por ser ciertamente un objeto de los mas importantes. Se hallará con el 1.º y 2.º en la librería de Castillo, frente á las gradas de S. Felipe, á 16 rs.

MUSICA.

Entrega 1.ª de las composiciones de guitarra por Gaver, á saber: victoria del ejército frances obtenida últimamente contra el ruso en el campo de Friedland, manifestada en una agradable sinfonia para dicho instrumento á solo, 15 rs.; y otra pieza favorita alusiva á la toma de Könisberg, 6 rs. Se hallarán en la librería de Esparza, puerta del Sol.